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外交部回应“中国女子毁西哈努克像”
称个别人的这种行径是极端错误的，将由柬方依法处理

本报综合报道 昨日，
外交部发言人洪磊在例行
记者会上就“柬埔寨一名中
国籍主管因撕毁西哈努克
肖像海报引发千人抗议”一
事进行回应，称个别人的这
种行径是极端错误的。

有记者问，据报道，10
月 22 日，柬埔寨逾千人在
金边王宫游行，抗议一名中
资服装厂中国籍主管因工
人“怠工”撕毁柬埔寨太皇
西哈努克肖像海报。服装
厂负责人对此表示遗憾，并

称已解雇该主管并移交给
柬政府有关部门。

洪磊称，西哈努克太皇
是中国人民的伟大朋友，深
受柬埔寨人民爱戴。个别人
的这种行径是极端错误的，
将由柬方依法予以处理。

据报道，一家柬埔寨服
装厂的中国籍女性管理员于
23日被当地公众诉诸法院。
之前，这位管理员撕毁了西
哈努克的画像，并引发了工
人骚乱，相关人士指控她侮
辱皇室及引发公众骚乱。

问：第一，据报道，正在
访问日本的巴拿马总统马蒂
内利 22 日称在钓鱼岛问题
上支持日方。第二，日本企
业集体缺席即将在上海举行
的第八十届中国电子展，中
方对此有何评论？

答：日方在钓鱼岛问题

上企图拉第三方介入的做
法丝毫不能增强日本的所
谓主权立场，是徒劳的。有
关国家不应以任何形式插
手钓鱼岛主权争议，损害中
国的利益。

关于第二个问题，我需
要了解有关情况。

■ 焦点

钓鱼岛问题

有关国家不应插手钓鱼岛
美国大选辩论

美应理性看待中国发展
问：美国总统候选人在

总统大选第三场电视辩论中
称，中国应该按规则、负责任
地行事。中方有何评论？

答：我们注意到有关
报道。我想强调，保持中
美关系持续健康稳定发展
符合两国和两国人民的根

本利益，有利于亚太地区
乃至世界的和平、稳定、繁
荣。美国政治家无论哪个
党派，都应客观、理性看待
中国的发展，以负责任的
方式多做促进中美互信与
合作的事，这也符合美国
自身利益。

合肥现“楼粉粉”楼板遇水即碎
业主称楼板一掰就碎；开发商称隔离板系新型轻质建材，无质量问题

本报综合报道 前天，
安徽合肥华邦光明世家小
区两栋小复式楼房被曝存
严重质量问题，房屋承重隔
离板板材一跺就断、一掰就
碎，沾了水之后一捏就成粉
末，业主与开发商产生纠
纷。对此，开发商方面称隔
离板是新型轻质建材，无质
量问题。

“小复式”质量引发纠纷

前日，记者走访业主得
知，此次交房的是合肥华邦
光明世家 13#、14#楼，由于

房间是挑高设计，室内需要
用隔离板来构建“小复式”
结构。

在小区楼道门口，排列
着很多乳白色的隔离板板
材，孔洞结构，看上去比较
轻。“就这板材，一用力就能
踩断了”，几个小伙子抬脚
一跺，一块隔离板立刻掉了
一个角。

记者进入了华邦光明
世家 13#楼一个正在安装
隔离板的房间。业主们称，
开发商还用板材掉下来的
边角料找平，日子久了易
风化，既是天花板又是地

板的隔离层，就会变得凸
凹不平。

一位女业主拿出矿泉
水往板材上浇了一点点，再
用手一捏，湿水后的板材随
即成为了粉末状。

业主：开发商让业
主拆了重装

前 天 上 午 ，业 主 们 集
体找到开发商合肥华顺房
地产开发公司讨说法。开
发商方面派出一位王姓副
总出面答复业主疑问。在
业主们最质疑的隔离板质

量问题上，王姓副总称这
种 隔 离 板 是 新 型 轻 质 建
材，符合国家规定，质量绝
对没问题。

业主们随即要求开发
商出具板材的生产厂家、质
量合格报告等文件，该王姓
副总应允说将于当日提供
给业主。

但截至记者发稿，隔离
板的质量报告等文件并没
有按照约定出示。业主代
表告诉记者：开发商推翻了
之前的很多承诺，还声称，
如果业主们嫌隔离板不好，
就自己花钱拆掉自己装。

百年火车站
平移“搬家”

昨日，中东铁路历史建筑肇东火车站站舍准备进行整体迁移。因哈齐铁路客运专线建设需
要，当日，中东铁路肇东站站舍正式开始迁移。据介绍说，该建筑年代久远，平移起来技术难度
大，大概一个小时只能移动一米。中东铁路1903年2月竣工通车。 新华社记者 王凯 摄

新京报讯 （记者郭少峰）
教育部昨天发布声明称，中
小学国家课程教材取消编
写 核 准 后 仍 需 送 国 家 审
定。这意味着，虽然教育
部取消了现行中小学教科
书的编写核准权限，但并没
有取消中小学教材的审定
权限。

9 月 23 日，国务院颁布
了《国务院关于第六批取
消和调整行政审批项目的
决定》，其中写明“中小学
国家课程教材编写核准”
是国务院决定取消的行政
审批项目之一。今后编写
中小学国家课程教材不再
需要向教育行政部门申请
编写立项。

教育部专门有一直属
事业单位教育部基础教育
课程发展中心，该中心还有
专门的教材处。依照现行
办法，编写教材事先须经有

关教材管理部门核准，完成
编写的教材须经教材审定
机构审定后才能在中小学
使用。

《义务教育法》规定，国
家实行教科书审定制度。
凡进入中小学校的国家课
程教科书，仍必须经过国家
审定。国务院取消了“中小
学国家课程教材编写核准”
的项目行政审批。

教育部昨天特别声明
称，我国对现行中小学教科
书的管理分为两个环节，一
是编写核准，二是审定。此
次国务院取消的是教材编
写核准环节，审定环节并未
取消。

教育部将进一步完善
教材审定办法，对教材编
写人员的 资 质 以 及 送 审
教 材 应 具 备 的 条 件 提 出
明确要求，以切实保证教
材质量。

教育部：
中小学教材
审定权未取消
称国务院仅取消教材编写核准环节

据《钱江晚报》报道
昨日开始，上海铁路部门要
对车票实名制加强验证，在
进站、上车时，部分列车将
进行100%实名制验证。

上海铁路局表示，铁路
车站加强车票实名制验证
的范围是：所有进京、进
疆、进藏列车，直达特快列
车、直通特快列车，动车组
列车。这些列车实行的是

100%实名制验证。
铁路实名乘车从去年

开始推行，主要是购票实
名，在进站、上车时，以抽
检的形式进行验证，查验工
作由警方和铁路部门共同
负责。为了不耽误旅客的
时间，此前的查验一般都是
在进站过安检时或在候车
大厅内进行，抽检的比例为
所有乘客的5%左右。

上海进京列车
100%实名制验证

另包括进疆、进藏列车等；此前仅抽
检5%乘客


